

日程第6．議案第33号 平成28年度南風原町一般会計補正予算（第1号）

○議長 宮城清政君 日程第6．議案第33号 平成28年度南風原町一般会計補正予算（第1号）を議題とします。まず、提出者から提案理由の説明を求めます。副町長。

○副町長 国吉真章君 議案第33号 平成28年度南風原町一般会計補正予算（第1号）平成28年度南風原町の一般会計補正予算（第1号）は、次に定めるところによる。（歳入歳出予算の補正）第1条 歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ1億9,568万1,000円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ134億6,458万1,000円とする。2項 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第1表 歳入歳出予算補正」による。その内容等においては、担当から説明をさせていただきます。

○議長 宮城清政君 総務部長。

○総務部長 新垣吉紀君 議案第33号 平成28年度南風原町一般会計補正予算（第1号）について、補足して概要を説明いたします。まず、2ページの第1表歳入歳出予算について説明します。今回の補正は、保育所等整備事業及び沖縄振興特別推進交付金事業の交付決定が得られた事業を早期に実施するため補正の必要が生じたので、歳入歳出をそれぞれ1億9,568万1,000円増額し、補正後の一般会計予算額は134億6,458万1,000円となります。

それでは、補正増額1億9,568万1,000円の内容について、歳入から説明いたします。6ページをお願いします。13款2項1目．民生費国庫補助金1億6,642万2,000円増は、保育所等整備交付金で当初予算に計上していた新設1園の補助対象経費増による変更分1,317万3,000円と新設1園の追加分1億3,168万1,000円、なのはな保育園増築分2,156万8,000円の計上で、補助率は4分の3となります。国からの内示が6月上旬を予定しており、内示後早期に事業着手するための計上であります。

7ページ。14款2項1目．総務費県補助金121万6,000円増は、4月1日に交付決定された沖縄振興特別推進交付金事業で、新規のため当初予算に計上しておりませんでした1事業分の計上となっております。2目．民生費県補助金2,080万3,000円増は、6ページで説明しました保育所等整備に係る町負担分への県補助で補助率は4分の3となっております。

続きまして8ページ。17款1項1目．財政調整基金繰入金724万円増は、1号補正歳入歳出の調整により、基金からの取崩しを行うことによるものです。なお、補正後の同基金残高は1億9,346万7,000円となっております。

引き続き、歳出について説明いたします。9ページをお願いします。3款2項2目．保育所運営事業1多く9,416万円増は、6ページ及び7ページで説明した保育所等整備につ

いて園への補助金計上となっています。

10ページ。10款4項1目。幼稚園費152万1,000円増は、沖縄振興特別推進交付金事業の新規事業で、子どもの体力・運動能力が低下していることから、町立4幼稚園において専門家による月4回の体育指導を行うための幼稚園体育活動充実支援委託料の計上によるものです。以上が議案第33号 平成28年度南風原町一般会計補正予算（第1号）の概要説明です。ご審議のほどよろしくお願いたします。

○議長 宮城清政君 民生部長。

○民生部長 知念 功君 私のほうからも追加して概要説明をさせていただきたいと思えます。保育所等整備事業についてであります。3月定例でも仮の名称でございますが、山川保育園、照屋保育園、第2南風原保育園ということで、本年度3つの保育園新設ということで報告しておりました。山川保育園については当初予算で計上しておりましたので、残り2園の分について見通しがつき次第、補正で計上しますと報告しておりました。そのように準備を進めておりました。この3園とも国との協議も進めておりました。ところが、直近になりまして第2南風原保育園が地権者との土地賃貸借の折り合いがつかなくなりまして、一旦申請を取り下げるとということで、5月18日付けで社会福祉法人から取り下げ願いが出ております。それを受けて国へもこの1件分については協議を取り下げしております。そのようなことから今回の補正の内容につきましては、山川保育園の単価増の増額と新設保育園については照屋保育園の新設となっております。ご審議のほどよろしくお願いたします。

○議長 宮城清政君 これから質疑に入ります。質疑はありますか。11番 宮城寛諄議員。

○11番 宮城寛諄議員 1点だけお伺いしたい。子どもの体力・運動能力低下についてですけれども、説明では全国体力・運動能力等調査において沖縄県の児童生徒は低い傾向にあるから4幼稚園において月4回専門家による体育指導云々と書いています。たぶんそのことだと思いますけれども、幼稚園体育活動充実支援の計上ということです。幼稚園の子どもたちが運動不足ということがあるのかと非常に疑問なのです。小学校・中学校の児童生徒が運動不足というのなら分からないでもないのですが、幼稚園の子どもたちが園内を走り回っていてこれで運動不足なのかと思うのです。それで、ここではその運動に親しみやすくすることを教えると一括交付金の事業説明では書いてあるのですけれども、幼稚園児に教える指導員なのか、幼稚園の先生方に教える指導員なのか、どうなのか。1つは幼稚園児が本当に運動不足なのかどうかということ、もう1つは子どもたちが対象なのか先生方なのかをお伺いしたいと思います。

○議長 宮城清政君 教育部長。

○教育部長 宮平 暢君 それではお答えします。全国の体力・運動能力調査におきまして、南風原町ではないのですが沖縄県全体で小学校5年生男女、中学2年生男女においてかなり低い成績となっていることから、幼稚園児が低いということではありませんが、幼少期から体を動かすこと、運動することの楽しさを覚えさせることを念頭に置いての事業となっております。また、週1回の幼稚園園児への授業となっておりますが、専門家が子どもたちを指導することから、先生方もそれを見て学ぶことができると思いますので、両方が専門のインストラクターから学ぶことができる事業と考えております。

○議長 宮城清政君 11番 宮城寛諄議員。

○11番 宮城寛諄議員 説明は分かりました。小学5年生、6年生が悪いのであれば、小学1年生から指導するような、そういう指導者を入れてはどうかと思うのです。幼稚園児で動くことが嫌いな子はいないと僕は思うのですけれども、じっとさせるほうが大変であってね。どうして小学校からやるようなことはしないのかと思いますが、そのへんはいかがですか。

○議長 宮城清政君 教育部長。

○教育部長 宮平 暢君 確かに子どもたち、幼稚園児は動くことが好きですが、プロの、専門的知識を持った方から正しい動き方、走り方を小さいころから早め早めで対応していこうと導入する事業となっております。

○議長 宮城清政君 他に質疑ありませんか。8番 花城清文議員。

○8番 花城清文君 保育園について聞かせてください。国の補助金決定が6月にしか来ないということであるようですが、保育園は年度内の開園がありますか。それとも新年度4月からの園児受け入れなのか。年度内に開所して園児を受け入れするのか。どういう計画を持っておられるのか聞かせてください。

それから、第2南風原保育園が地権者との関係で補助事業を下りたということですが、それによって待機児童が皆さんの予想としてどうなるのか。現在の待機児童が何名いて、その取下げによって待機児童がどう変わるのか予想するものがあったら教えてください。以上です。

○議長 宮城清政君 民生部長。

○民生部長 知念 功君 答えいたします。待機児童の解消についてですが、新設1園については、可能な限り4月1日開園に向けて取り組んでまいります。町全体としての待機児童解消については、平成29年度中に達成させていくという計画になっておりますので、これに沿って取組を進めてまいります。

第2南風原保育園の影響についてですが、計画は60人定員の保育園でございました。4月1日現在の待機児童は188人でありましたので、約3分の1を占めるぐらいの定員ではあります。ただ、取下げで次の計画がないというわけではなくて、町としては新たに公募いたします。計画のとおり進めていく予定ですから、当然あと1園整備しなければいけません。この1園についての公募を出します。また、第2南風原保育園でもその公募の時期に向けて基本設計をやり直しして、残った土地でできるかどうかなどいろいろ考えているところですので、再度応募してくる可能性もございます。とにかく、われわれとしてはもう一度、早い時期に公募してもう1園の選定に入りたいと思っております。

○議長 宮城清政君 8番 花城清文議員。

○8番 花城清文君 園児の受け入れは来年の4月ですか。年度途中での園児受け入れではなくて、新年度4月からの受け入れと理解していいですか。年度途中で開所もあり得るかと思っていましたが、それはないようですから、国の補助金が決定されていないようですからそういった意味で急いでいるのがどうしてか少し気になっていました。年度途中でやるつもりで補正予算を計上したのかということでしたが、それはどうでしょうか。新年度の園児募集と理解していいですか。

○議長 宮城清政君 民生部長。

○民生部長 知念 功君 現時点、われわれの目標としては4月1日開園でございます。そういう目標でございますので、国のほうも内示は6月上旬に出すと言っております。受け次第すぐに事業着手するということできれば、4月1日の開園に間に合うのではないかとということで目標にしております。

○議長 宮城清政君 他に質疑ありませんか。7番 浦崎みゆき議員。

○7番 浦崎みゆきさん それでは、2点ほどお伺いいたします。新設1園の補助対象経費増によるという部分がありますけれども、これは新しくできた経費の対象の増なのか、または漏れていたのか、その増の要因を教えてください。

それから、第2保育園で申請取り下げということなのですが、それに伴って保育士が確保されていたと思うのですが、その保育士の行方と言いますか、他でも保育士不足が叫ばれていますのでそのへんへの手配とか配慮とか、保育士の状況はどうなっているのかお知らせください。

○議長 宮城清政君 民生部長。

○民生部長 知念 功君 答えします。1点目についてです。新設保育園の当初予算で計上していた部分の補助の増額ということですが、これにつきましては国の補助基準額単価のアップがございました。そのアップの部分と新たに土地賃借料の加算が出てきまして、その分の増となっています。

2点目についてですが、第2南風原保育園ではまだ保育士等の採用はやっていないと。その保育園がどう確保する予定であったかというそこまでわれわれは把握していない状況です。

○議長 宮城清政君 他に質疑ありませんか。

(「進行」の声あり)

○議長 宮城清政君 質疑なしと認め、これをもって質疑を終わります。ただいま議題となっております議案第33号については、委員会の付託を省略したいと思います。これにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○議長 宮城清政君 異議なしと認めます。よって議案第33号については、委員会の付託を省略することに決定しました。これから議案第33号について討論に入ります。討論はありませんか。

(「なし」の声あり)

○議長 宮城清政君 討論なしと認めます。これをもって討論を終わります。これから議案第33号 平成28年度南風原町一般会計補正予算(第1号)を採決します。本案は、原案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。

(起立全員)

○議長 宮城清政君 起立全員であります。したがって、本案は原案のとおり可決されました。